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N I E D E R S C H R I F T

Sitzung der Gemeindevertretung der Gemeinde Mustin

Sitzungstermin: Montag, 14.07.2014
Sitzungsbeginn: 19:30 Uhr
Sitzungsende: 22:00 Uhr
Ort, Raum: im "Uns Dörphuus", Dorfstr. 57a, Mustin

 Anwesend

 Mitglieder

 Bernhard Reis Bürgermeister
 Gesine Biller 1. stv. Bürgermeisterin
 Uwe Kühl 2. stv. Bürgermeister
 Helmut Gerken Gemeindevertreter
 Winfried Janowitz Gemeindevertreter
 Sven Kaack Gemeindevertreter
 Holger Schulz Gemeindevertreter
 Jürgen Stock Gemeindevertreter

 Ferner anwesend

 Dennis Sontopski Hauptamtsleiter, Amt Lauenburgische Seen, zugleich als 
Protokollführer

 Abwesend

 Mitglieder

 Wolfgang Merkel Gemeindevertreter fehlt entschuldigt

Die Mitglieder der Gemeindevertretung der Gemeinde Mustin wurden unter Mitteilung der 
Tagesordnung rechtzeitig und ordnungsgemäß eingeladen.

Ort und Stunde der Sitzung sowie die Tagesordnung wurden öffentlich bekannt gemacht.
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T a g e s o r d n u n g:
Öffentlicher Teil:

 1. Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit

 2. Beschlussfassung über eventuelle Einwendungen gegen die Niederschrift über die 
Sitzung vom 18.06.2014

 3. Bericht des Bürgermeisters

 4. 7. Änderung des Flächennutzungsplanes und Aufstellung des Bebauungsplanes Nr. 5 
der Gemeinde Mustin für das Gebiet westlich der Straße "Am Damm", südlich der 
Bebauung in der "Waldstraße" auf dem Heidberg in der Gemeinde Mustin gelegen 
hier: Sachstandsbericht und Abstimmung über das weitere Verfahren
Vorlage: 14-01/2014/064

 5. Nutzung des Waldstücks am Garrensee

 6. Antrag auf Gewährung eines Zuschusses für Sanierungsmaßnahmen am Sportplatz

 7. Aufstellung von Toren auf dem Bolzplatz

 8. Einwohnerfragestunde

 10. Bekanntgabe der im nichtöffentlichen Teil der Sitzung gefassten Beschlüsse

 11. Verschiedenes

P r o t o k o l l:
Öffentlicher Teil:

TOP 1 Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit

Herr Bürgermeister Reis eröffnet die heutige Sitzung, begrüßt alle Anwesenden und stellt die 
Beschlussfähigkeit der Gemeindevertretung fest. Er stellt ebenfalls fest, dass zur Sitzung 
form- und fristgerecht eingeladen worden ist. 

Es wird beantragt die Tagesordnung um Punkt 9 „Mietangelegenheiten“ und Punkt 10 
„Bekanntgabe der im nichtöffentlichen Teil gefassten Beschlüsse“ zu erweitern. Die weiteren 
Tagesordnungspunkte verschieben sich entsprechend. 

Beschluss:
Dem Änderungsantrag des Bürgermeisters zur Tagesordnung wird entsprochen.

Abstimmungsergebnis:
Gesetzliche Mitgliederzahl: 9
Davon anwesend: 8
Gem. § 22 GO ausgeschlossen: 0
Ja-Stimmen: 8
Nein-Stimmen: 0
Stimmenthaltungen: 0

Herr Bürgermeister Reis beantragt, den Tagesordnungspunkt 9 „Mietangelegenheiten“ 
nichtöffentlich zu behandeln.
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Beschluss:
Dem Antrag auf nichtöffentliche Beratung des Tagesordnungspunktes 9 
„Mietangelegenheiten“ wird entsprochen.

Abstimmungsergebnis:
Gesetzliche Mitgliederzahl: 9
Davon anwesend: 8
Gem. § 22 GO ausgeschlossen: 0
Ja-Stimmen: 8
Nein-Stimmen: 0
Stimmenthaltungen: 0

TOP 2 Beschlussfassung über eventuelle Einwendungen gegen die Niederschrift 
über die Sitzung vom 18.06.2014

Die Niederschrift über die Sitzungen der Gemeindevertretung vom 18.06.2014 hat allen 
Mitgliedern der Gemeindevertretung rechtzeitig vorgelegen. Es wird folgender Einwand zu 
der Niederschrift vorgebracht: Unter Tagesordnungspunkt 4 ist im Bericht der 
Ausschussvorsitzenden des Ausschusses für kulturelle und soziale Angelegenheiten zu 
ergänzen, dass der Vorsitzende auf Nachfrage bestätigt, dass der Bau der Boulebahn ohne 
Beschluss der Gemeindevertretung erfolgte, die Kosten für die Maßnahme nicht feststehen 
und die Einweihung ohne Abstimmung der Gemeindevertretung erfolgte.

Beschluss:
Mit den vorgenannten Änderungen wird die Niederschrift vom 18.06.2014 genehmigt. 

Abstimmungsergebnis:
Gesetzliche Mitgliederzahl: 9
Davon anwesend: 8
Gem. § 22 GO ausgeschlossen: 0
Ja-Stimmen: 8
Nein-Stimmen: 0
Stimmenthaltungen: 0

TOP 3 Bericht des Bürgermeisters

 Am 02.07. hat mit Herrn Architekt Grage ein Treffen zur Vorstellung der Vorplanungen 
zur baulichen Entwicklung des Kindergartens Mustin stattgefunden. Es wurde ein 
Gesamtbedarf von 350 m² angesetzt. Der Standort des Kindergartens wird im 
Erdgeschoss 1/3 zu Wohnzwecken und 2/3 für den Kindergarten genutzt. Im 
Dachgeschoss stehen zurzeit beide Wohnungen leer. 
Der Zustand des Gebäudes befindet sich in einem dem Alter und der Nutzung 
entsprechenden Zustand. Die Wohnungen im Dachgeschoss entsprechen nicht der von 
der Landesbauordnung geforderten Raumhöhe. Untersuchungen haben Feuchtigkeit im 
Gebäude ergeben. 
Herr Bürgermeister Reis berichtet über die verschiedenen Varianten für den 
Kindergarten. 
Es sind für die Erweiterung/Sanierung des Kindergartens keine Zuschüsse zu erwarten. 
Der Träger des Kindergartens hat sich gegen eine Verlegung des Kindergartens zum 
Sportplatz ausgesprochen. 

 In der letzten Sitzung der Gemeindevertretung wurde das Problem mit dem Hundekot 
auf den Straßen und Wegen thematisiert. In den darauf folgenden Tagen wurden drei 
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Hunde mit Vergiftungserscheinungen tierärztlich behandelt. Herr Bürgermeister Reis 
bittet alle Bürger aufmerksam zu sein um Menschen und Tiere zu schützen. 

 Der Regeneinlauf in der Waldstraße (Gründstück Wittler) war defekt und wurde durch 
die Firma Möller aus Einhaus repariert. 

 Am 03.07.2014 fand die Sitzung des Amtsausschusses in Salem statt. Hiervon gibt es 
aus Sicht für Mustin nichts zu berichten. 

 Die Gemeinde Salem teilt mit, dass der 1. Bauabschnitt im Vogtstemmener Weg 
ausgeführt wird. Es werden die Seitenränder, Sanierungen vorgenommen und teilweise 
eine neue Decke eingebaut. 

 Der Soziale Tag in Mustin war ein toller Erfolg. Es haben sich 9 Jugendliche aus Mustin 
beteiligt. Die Jugendlichen haben mit Frau Biller und Herrn Kühl den Raum am kleinen 
See aufgeräumt, den Müll entsorgt und Tische/Stühle im Dörphuus gereinigt. Der „Lohn“ 
von 25,- € wird für das gesamte Projekt gespendet.

 Der Gasanschluss im Landgasthof ist fertig gestellt. Zusätzlich wurde von der Firma 
Dammann ein Durchlauferhitzer in den Sozialräumen installiert. 

 Diese Woche finden Filmarbeiten in der Gemeinde Mustin statt. Es werden Szenen in 
der Dorfstraße, am Dorfrand und an der Badestelle aufgenommen. Es könnte zu 
Einschränkungen im Badebetrieb kommen.

TOP 4 7. Änderung des Flächennutzungsplanes und Aufstellung des 
Bebauungsplanes Nr. 5 der Gemeinde Mustin für das Gebiet westlich der 
Straße "Am Damm", südlich der Bebauung in der "Waldstraße" auf dem 
Heidberg in der Gemeinde Mustin gelegen 
hier: Sachstandsbericht und Abstimmung über das weitere Verfahren
Vorlage: 14-01/2014/064

Sach- und Rechtslage gem. Vorlage:
Am 02.07.2014 fand eine interfraktionelle Arbeitssitzung der Mitglieder der  
Gemeindevertretung statt, in dessen Rahmen unter anderem über die Sanierung und 
Erweiterung des Kindergartens in der Dorfstraße sowie auch über die Bauleitplanverfahren 
am Sportplatz und die Berücksichtigung eines neuen Schießstandes  beraten wurde. 
Am gemeindeeigenen Gebäude in der Dorfstraße besteht erheblicher Sanierungs- und auch 
Erweiterungsbedarf im Bereich des Kindergartens. Es ist in einem ersten Schritt nach einer 
Kostenschätzung des Architekten Werner Grage, Bäk, mit einem hohen Investitionsvolumen 
zu rechnen. Weitere Sanierungsmaßnahmen im Altbestand des Gebäudes sind absehbar. 
Im Zuge der Beratungen ergab sich der Lösungsansatz, am Standort „Sportplatz“ im Zuge 
der laufenden Bauleitplanungen für das neue Sportlerheim auch Räumlichkeiten für den 
Kindergarten zu berücksichtigen. Das Investitionsvolumen beläuft sich nach einer ersten 
Kostenschätzung auf einem ähnlichem Niveau wie bei Sanierungs- und 
Erweiterungsarbeiten im Altbestand an der Dorfstraße.
Im Zuge des Neubaus eines Sportlerheimes am Sportplatz wurde bislang in den 
Bauleitplanungen auch der Neubau eines Schießstandes mit berücksichtigt. Nach Vorlage 
von Kostenschätzungen hat sich ergeben, dass ein neuer Schießstand seitens der 
Gemeinde und des Schützenvereines nicht finanzierbar ist. Erforderliche Sanierungs- und 
Instandhaltungsarbeiten am Schützenheim im „Redder“ sind zwischenzeitlich durch den 
Schützenverein vorgenommen worden. Akuter Handlungsbedarf am Neubau eines 
Schützenheimes und Schießstandes besteht daher zurzeit nicht. Auf eine Berücksichtigung 
eines Schießstandes im Zuge der Bauleitplanungen am Sportplatz kann daher verzichtet 
werden.
Mit dem mit der Planung beauftragten Planungsbüro PROKOM, Lübeck, hier Herr 
Friedrichsen und Herr Wessels ist nunmehr der zusätzliche Planungsaufwand, speziell im 
Hinblick auf die bereits erstellten Lärm- und Artenschutzgutachten zu erörtern.
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Beratung in der Gemeindevertretung:
Herr Wessels und Herr Friedrichsen vom Planungsbüro Prokom aus Lübeck stellen die 
beigefügte Präsentation vor. Zur weiteren Planung bittet Herr Wessels um Entscheidung, ob 
eine 1- oder 2-geschossige Bebauung vorgesehen ist. Diese Entscheidung ist für die 
Festlegung des Baufensters erforderlich. Nach ausführlicher Abwägung wird Herr Wessels 
gebeten, hierfür eine flexible Lösung mit dem Kreis Herzogtum Lauenburg abzustimmen. 
Zum Erhalt des bisherigen Sportlerheims sollte dieses als Baufenster im Bebauungsplan 
dauerhaft berücksichtigt werden. 

Beschluss:
Die Gemeindevertretung fasst folgenden Beschluss, 
1. Im Rahmen der laufenden Bauleitplanverfahren für die 7. Änderung des 

Flächennutzungsplanes und die Aufstellung des Bebauungsplanes Nr. 5 der Gemeinde 
Mustin für das Gebiet westlich der Straße „Am Damm“, südlich der Bebauung in der 
„Waldstraße“ auf dem Heidberg in der Gemeinde Mustin gelegen, wird er Planungsinhalt 
„Schießstand“ nicht weiter verfolgt.

2. In die vorstehend genannten Bauleitplanungen wird der Bestandteil „Neubau eines 
Kindergartens“ aufgenommen und in das weitere Verfahren gegeben. 

Abstimmungsergebnis:
Gesetzliche Mitgliederzahl: 9
Davon anwesend: 8
Gem. § 22 GO ausgeschlossen: 0
Ja-Stimmen: 8
Nein-Stimmen: 0
Stimmenthaltungen: 0

TOP 5 Nutzung des Waldstücks am Garrensee

In der letzten Sitzung der Gemeindevertretung wurde der Umweltausschuss mit der Prüfung 
eines möglichen Verkaufs des Waldstücks am Garrensee beauftragt. Es erfolgte aufgrund 
dessen eine Unterschriftensammlung gegen diese Entscheidung. Aus diesem Grund sollte 
der Beschluss der letzten Sitzung der Gemeindevertretung aufgehoben werden. 

Beschluss:
Die Gemeindevertretung beschließt, den Beschluss der Gemeindevertretung vom 
18.06.2014, den Umweltausschuss mit der Prüfung eines möglichen Verkaufs des 
Waldstücks am Garrensee, aufzuheben. 

Der Auftrag an den Umweltausschuss wird wie folgt abgeändert:
Die Gemeindevertretung beauftragt den Umweltausschuss, die weitere Nutzung des 
Waldstücks am Garrensee zu prüfen.

Abstimmungsergebnis:
Gesetzliche Mitgliederzahl: 9
Davon anwesend: 8
Gem. § 22 GO ausgeschlossen: 0
Ja-Stimmen: 8
Nein-Stimmen: 0
Stimmenthaltungen: 0

Herr Schulz ergänzt, dass aufgrund der Beschlussfassung in der letzten Sitzung 240 
Unterschriften für einen Bürgerentscheid gesammelt worden. Weiterhin erfolgt eine 
Zusammenfassung des bisherigen Ablaufs in dieser Angelegenheit. 
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TOP 6 Antrag auf Gewährung eines Zuschusses für Sanierungsmaßnahmen am 
Sportplatz

Der Mustiner SV hat den Sportplatz für rd. 4.000,- € saniert. Herr Bürgermeister Reis 
befürwortet einen Zuschuss in Höhe von 1.500,- €. Herr Schulz verweist auf die 
Beschlussfassung im letzten Jahr, dass der Zuschuss an den Sportverein letztmalig erfolgt. 
Weiterhin wird angeregt, dass die Beantragung eines Zuschusses vor Beginn der Sanierung 
erfolgen sollte. Es erfolgt eine ausführliche Diskussion über die Gewährung eines 
Zuschusses. Es besteht Einvernehmen, dass der Mustiner SV der Gemeindevertretung zur 
abschließenden Entscheidung eine Übersicht der Kosten (Einnahmen/Ausgaben) vorlegen 
soll. Der Tagesordnungspunkt wird vertagt. Frau Biller bittet um die Anzahl der Mitglieder des 
Sportvereines aus der Gemeinde Mustin.

TOP 7 Aufstellung von Toren auf dem Bolzplatz

In Zusammenhang mit dem Tagesordnungspunkt 6 wird die Angelegenheit zunächst vertagt. 

TOP 8 Einwohnerfragestunde

Herr Schmidt fragt nach der Finanzierung einer evtl. Sanierung/eines Neubaus des 
Kindergartens. Herr Bürgermeister Reis teilt mit, dass es hierzu keine abschließende 
Entscheidung gibt. Es werden als Möglichkeiten die Entnahme aus der Rücklage, 
Kreditaufnahme und Erhöhung der Steuern genannt. 

TOP 10 Bekanntgabe der im nichtöffentlichen Teil der Sitzung gefassten Beschlüsse

Herr Bürgermeister Reis gibt die im nichtöffentlichen Teil gefassten Beschlüsse bekannt.

Beschluss:
Die Gemeindevertretung erteilt das gemeindliche Einvernehmen für den Neubau eines 
Einfamilienhauses in Mustin, Kamp 4.

Beschluss:
Die Gemeindevertretung beschließt, für die Anschaffung von Toren auf dem Bolzplatz 
2.000,- € bereitzustellen.

TOP 11 Verschiedenes

Frau Biller weist darauf hin, dass die Hinweise zur Reanimierung an der Badestelle nicht 
aktuell sind. 

Bürgermeister Protokollführer


	N I E D E R S C H R I F T 
	Dem Änderungsantrag des Bürgermeisters zur Tagesordnung wird entsprochen. 
	Beschluss: 
	Beratung in der Gemeindevertretung: 
	Beschluss: 
	Beschluss: 

